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Saiba todos os detalhes desta apreensão na pág. 13

Leia na pág. 03

Em entrevista ao VF Comunica, a ubatubense
Sarah Galvão comentou a experiência de ter
lutado no cage e analisou sua vitória no ADXC
1, em Abu Dhabi,  Emirado Árabes Unidos.

Sarah Galvão implacável

Leia a matéria na pág. 12

Detalhes na pág. 03

Com apenas 6 votos
projeto de emendas
ao orçamento não

consegue aprovação

Polícia Ambiental apreende pesca
em local proibido na Ilha Anchieta

Confira a matéria completa na pág. 03

Prefeitura de Ubatuba na
contramão do desenvolvimento

Programação na pág. 13

35ª Feira das Nações será
realizada de 27 de outubro

a 5 de novembro



Página 2 Ubatuba, sábado e domingo, 21 e 22 de outubro de 2023

Editorial Falando de Saúde

Crônica

Rua Wisard, 161 - Vila Madalena
São Paulo - SP

Cesar Prates é advogado de
Ubatuba e atua no direito
empresarial, imobiliário,
registral e tributário no Cone
Leste Paulista.

Artigo

Quarto de visita era um
cômodo da casa que costumava
ser o mais próximo da porta de
entrada, reservado para
parentes distantes, amigos que
de repente precisavam de um
pernoite na cidade, mais
conhecidos como Caixeiros
Viajantes, que os tempos e seus
trens não os trazem mais.
Quando garoto via pela fresta
da janela, tios que aparecia
cada ano mais calvo, com uma
maleta de couro postado no
portão da entrada, um sorriso
meio sem graça, casaco no
dorso do braço, bigodinho feito
à navalha, terno e gravata meio
surrados, chapéu de lado, meio
Clark Gable de Bragança
Paulista apertando a
campainha de antigamente.

 Admirava com curiosidade o
perfil de cada um destes breves
inquilinos. Gostava quando
tinha uma visita. Traziam
notícias de um mundo que eu
desconhecia e os cafés
matinais eram mais
caprichados nestes dias em que
meus pais exerciam sua
hospitalidade. Minha vó
transformava os pães

  Quarto de visitas

Fallitur visio
apresentou que o DADETUR
destinaria 5 milhões de reais
para a cidade para 2 projetos
onde o Conselho não teve o que
escolher e sim só referendar o
que demonstra desrespeito da
administração pública com
seus representantes que
deixaram seus afazeres numa
segunda feira pela manha, pós
feriadão, sem poder de fato
decidir qual prioridade e qual
projeto melhor atenderia a
necessidade o que, com
certeza, mantém o tom da fala
do ex presidente do CMT
quando tentou impor aos
conselheiros responsabi-
lidade pelos defeitos da obra
do Perequê Açu.

 V iajando de Santos a
Ubatuba percebemos que o
pior trecho da SP 55 é de
Caraguatatuba a Ubatuba e
pela Osvaldo Cruz vemos ainda
barreira caída desde o
carnaval, e o que temos de
investimento em rodovia por
enquanto é uma placa na praia
das Toninhas que pelo visto
anuncia que teremos mais uma
temporada com obras,
daquela que precisa ser feita
na pior época justamente para
ser vista por milhares de
visitantes, que pagam o preço
da ineficiência e da
incompetência.

Assim percebemos que em
que pese Ubatuba ser o destino
brasileiro mais procurado nos
últimos anos pelo sistema
AIRBNB nossa infraestrutura é
relegada pelo Governo do
Estado a um segundo plano.

Isso é a falta de
representatividade na
Assembleia Legislativa, em que
pese a grande massa da cidade
ter votado no atual presidente
da ALESP Deputado André do
Prado, na pratica foram muitos

votos para pouco retorno,
assim, de bom tom seria que
todos aqueles que votaram no
deputado o cobrasse nas redes
sociais, de um melhor olhar
para a cidade.

Nesta semana o prefeito de
Ubatuba foi em comitiva ao
gabinete do Vice-Presidente
da República Geraldo
Alckmin e não levou, não
sabemos o motivo, o
secretário de Turismo da
cidade, que outrora esteve
lotado na SETUR estadual na
gestão do então governador
Alckmin.

No final da audiência o
Vice-Presidente fez um vídeo
e ao final a homenagem a seu
finado pai Geraldo José
Rodrigues Alckmin que dizia
que Ubatuba teria as praias
mais l indas do mundo, e
assim, praias lembram
turismo, e turismo lembra
nossa secretaria de turismo
e causa estranheza o nosso
secretário não ter ido, e
evidente que as aparências
não enganam sempre.

Pedro Costa “Jornalista, escritor,
morador quase sempre da
Barra Seca e dono de bar.

amanhecidos em doces
rabanadas, da cesta de ovos
saiam omeletes e o coador
coava logo cedo um café que
acordávamos com o cheiro. No
quarto entreaberto eu conhecia
suas manias e costumes. O
pijama listrado dobrado sobre
a mala, um par de chinelos
simétricos sob a cama. As
primas solteiras, que após
concluírem o curso de
normalistas, vinham prestar
concurso ao magistério ou
tentar uma vaga em fábricas de
tecelagem. Daí era a vez das
camisolas repetirem a mesma
ordem, porém o cheiro virgem e
interiorano de alfazema do
campo deixava exalar um
perfume novo pelo buraco da
fechadura que só os meninos de
casa pareciam sentir.

Os quartos de visitas foram
desaparecendo junto com
certas funções é que  foram
deixando também de existir. Em
breve, mais ainda
desaparecerão, como
consertador de relógios, caixas
de banco, árbitro de futebol,
corretor de imóveis, operador
de telemarketing e outras que

vão surgindo como passeador
de cachorros, segurança de
celebridade, tatuador,
grafiteiro.

Porém, ainda existem o
afiador de facas com seu apito
assobiador e o vassoureiro
grita: “Olha a vassoura, olha o
vassoureiro!”, passam sob as
janelas da Barra Seca, que
ainda soa delicadamente pelos
tempos, sem terem ido embora.

pedrocosta.pira@uol.com.br
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Ansiedade, uma reação
natural do corpo, é um
sentimento ligado à
preocupação, nervosismo e
também medo. Preocupação
com o que não aconteceu
ainda, com o futuro. Quem
nunca sentiu sentimentos assim
na vida?

A Ansiedade é presente em
nossa existência desde a
infância. Sim, crianças também
sentem ansiedades. Na infância
são relacionados
principalmente a quatro
fatores, a generalizada, a
causada por separações,
fobias específicas e sociais,
pânico, estresse pós-
traumático, fatores
hereditários, esses são os mais
comuns na infância e
adolescência.

Quando adultos, somos
bombardeados por fatores
sociais, emocionais, estresse,
mundo competitivo,
comparações relacionadas às
redes sociais, incertezas e falta
de estabilidade profissional,
financeira.

As causas da Ansiedade
advém da naturalidade do ser
humano, mas quando este
sentimento foge dos parâmetros

Enfermeira Iris Netina Marins
Gerente UBS Ipiranguinha

Gestão em Saúde

Transtorno de ansiedade

da normalidade e afetam nosso
comportamento e saúde, se
torna patológica, dificultando
assim, nossa qualidade de vida,
relacionamentos interpessoais,
sociais, amorosos,
profissionais e outros. Passa a
ser um transtorno.

Como saber se estou com
transtorno de ansiedade? Os
sintomas da Ansiedade
geralmente são físicos,
psicológicos, emocionais e
comportamentais, tais como:
tensão muscular, palpitação,
tontura, taquicardia, dor de
cabeça, dor no peito,
transpiração em excesso,
sensação de desrealização,
despersonalização, quando a
pessoa não se reconhece mais,
isolamento social, fala
acelerada, preocupação
excessiva, medo irracional,
problemas digestivos, agitação,
roer as unhas, entre outros, pois
existem vários sinais e
sintomas que são associados a
ansiedade e outras doenças.
Por isso é importante avaliação
médica, consulta para
investigação da saúde de rotina
e mediante aos sinais.

É importante reconhecermos
quando há mudanças em nosso

corpo. O autoconhecimento é
fundamental sobre quem somos
o que nos faz feliz, tristes,
nossos limites e fraquezas.
Potencializarmos nossas
qualidades e habilidades.

Além de consulta médica e
psicológica, mediante nosso
autoconhecimento podemos
diminuir fatores estressantes,
buscarmos soluções para
problemas do dia a dia,
aceitarmos o que não
podemos mudar. Buscar por
conhecimentos sobre
inteligência emocional,
sabermos o que nos
proporciona prazer, alegria,
relaxamento. Incluirmos
hábitos saudáveis como
alimentação saudável e
atividade física é muito
importante.

Não menospreze sua saúde
mental. Corpos saudáveis está
intimamente ligado a mente sã.
Se diagnosticado com
transtorno de Ansiedade é
necessário seguir o tratamento
proposto pelo médico. A falta
de tratamento pode evoluir
para problemas psiquiátricos
graves e crônicos.

Se você identif icou com
alguns desses sintomas que
podem estar limitando seu
desenvolvimento pessoal ou
evoluindo para sintomas
psicossomáticos procure o
mais rápido possível por
atendimento nas unidades
básicas de saúde, clínicas ou
hospitais. Converse com um
profissional da saúde. Busque
por ajuda e atendimento
especializado. O tratamento
pode ser terapêutico ou
medicamentoso, conforme
prescrição médica.

As crianças também
precisam de atenção diante a
sinais e sintomas ou
comportamentos fora dos
padrões considerados dentro
da normalidade.

Não negligencie a saúde
mental.

*José Renato Nalini

Pesquisadores da NASA
pesquisaram e chegaram à
conclusão que se
prognosticara. Se a
temperatura global chegar a
mais 2 graus centígrados, o
Norte e o Centro-oeste
brasileiro serão as regiões
mais prejudicadas do planeta.

Não é achismo, nem palpite. É
ciência pura. A pesquisa é
assinada por Taejin Park,
Ramakrishna Nemani e Ian
Brosnan, do Centro de Pesquisa
Ames, na Califórnia e foi
publicado em “Earth’s Future”,
periódico muito respeitado.

A credibilidade do relatório é
que ele aumentou a resolução
da futurologia. Enquanto os
modelos climáticos hoje
utilizados usam uma resolução
que divide o planeta em
quadrados de duzentos
quilômetros de lado, agora o
exame reduz essa análise para
quadrados com vinte e cinco
quilômetros. É uma exatidão
muito maior para se verificar o
que ocorrerá.

Haverá intensidade de secas,
precipitações pluviométricas
trágicas, frequência de eventos
extremos. Chegar-se-á ao “fire
Weather”, ou “tempo de fogo”.
Muitos incêndios, muitas
mortes.

Redução das chuvas, terrível

A NASA precisa avisar?

*José Renato Nalini é Reitor da
UNIREGISTRAL, docente da Pós-
graduação da UNINOVE e
Secretário-Geral da ACADEMIA
PAULISTA DE LETRAS.

perda da umidade relativa do
ar. Tudo agravado com o
desmatamento desbragado na
Amazônia, no Cerrado e nos
demais biomas.

Haveria necessidade de mais
essa advertência da NASA, para
que o Brasil tomasse juízo? O

que está faltando para que toda
a sociedade, em vez de esperar
pelo governo, cujo horizonte é a
próxima eleição, tomasse as
rédeas da reação à insanidade
que acometeu a maior parte da
Nação?

O país tem um déficit de um
bilhão de árvores. Quantas
estão sendo plantadas? O que
as cidades estão fazendo para
o enfrentamento da crise
climática em pleno e acelerado
curso? As árvores servem para
atenuar a temperatura urbana.
Elas são fonte de vida e de saúde.
Mas são arrancadas, podadas
irregularmente, mortas e não
repostas.

Não haveria necessidade da
NASA nos dizer que episódios
como o de São Sebastião e
Petrópolis podem ocorrer e,
infelizmente, com gravidade
aumentada. E o que dizer do
inverno de 2023, que foi
praticamente um tórrido verão?

Até quando o planeta irá
tolerar a maldade do bicho-
homem?

WhatsApp do Jornal A Cidade
(12) 97406-7091

Por Cesar Prates

No último dia 16 e 17 de
outubro, em São Sebastião,  a
Secretaria de Estado de
Turismo realizou um evento
com vias a anunciar um
conjunto de ações para
promover o turismo no Litoral
Norte,  foi lançada a marca
turística que integra os cinco
municípios e realizado um
workshop sobre créditos e
investimentos.

Enquanto não tivermos
representantes comprometi-
dos com o turismo evidente
que a cidade não vai entrar na
competitividade que merece,
onde já se viu uma cidade
turística ter um orçamento da
pasta de turismo tão ínfimo
que mal paga a folha de
salários, e ainda, termos uma
Câmara Municipal que
instada a votar o orçamento
de 2023 tem obstrução da
pauta por dissidência política,
estando há menos de 60 dias
do inicio da temporada de
verão 2023/2024.

 Em que pese muita
propaganda do Governo
Estadual em Ubatuba há
pouca ação, no ano de 2022 a
cidade recebeu apenas 148
mil reais do DADETUR nos
últimos dias do ano, conforme
planilha publicada no site
governamental, contra mais
de 500 mil reais para São Luiz
do Paraitinga, mais de 900 mil
para Tremembé, quase 2
milhões para Praia Grande e
mais de 2 milhões para o
Guarujá.

Talvez para corrigir a falta de
repasse em 2022 para 2024 na
última reunião extraordinária
do Conselho Municipal de
Turismo a Secretaria
Municipal de Turismo
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Construção Civil

Classificados

Alugo loja com 10 m²,
no Shopping Iperoig

Rua Esteves da Silva,
147. Entrar em

contato pelo telefone:
(12) 97406-7091.

Incluído: IPTU,
condomínio, internet

e luz. Valor mensal:
R$ 1.500,00

Legislativo

Sem suplentes, votação não
cobre os dois terços exigidos para

mudança na Lei Orgânica

A pauta da 32ª sessão
ordinária realizada nesta terça-
feira – 17/10 – incluía a votação,
em segunda discussão, do
substitutivo nº 1 ao Projeto de
Emenda à Lei Orgânica, da Mesa
Diretora, alterando percentuais
referentes ao Orçamento
Impositivo de Ubatuba mas o
texto não conseguiu os dois
terços exigidos para a
aprovação.

Seriam necessários sete votos
para que o projeto fosse
aprovado mas o vereador
Rogério Frediani (PL) rejeitou a
proposta restando apenas seis
votos a favor, o que não permite
a aprovação.

O artigo 33, parágrafo 1º da Lei
Orgânica Municipal é claro ao
afirmar que “proposta de
emenda à LOM será votada em
dois turnos, com intervalo
mínimo de dez dias,
considerando-se aprovada
quando obtiver, em ambos, o
voto favorável de, no mínimo,
dois terços dos membros da
Câmara”.

O orçamento Impositivo é o
instrumento pelo qual os
vereadores têm espaço para
apresentar emendas pessoais
ou de bancada na Lei
Orçamentária Anual, indicando
recursos do Município para
determinadas obras, projetos
ou instituições de seu
interesse. Isto aumenta o poder
dos Parlamentares para indicar
gastos públicos ou
investimentos, ampliando o
controle do Legislativo sobre o
Orçamento.

Ausência dos suplentes – O
vereador Silvinho Brandão (PSD),
explicou que “é para evitar
situações como esta que se
insistiu tanto na posse dos
suplentes. Com sete vereadores
na mesa, se um deles ficar
doente, não se aprovam
projetos dessa natureza”.

Frediani justificou seu voto
dizendo que a proposta (de
emendas impositivas) trans-

Com apenas 6 votos projeto de emendas
ao orçamento não consegue aprovação

Recebemos como sugestão de
pauta a saúde bucal das
crianças com necessidades
especiais da região sul da
cidade de Ubatuba.

Muitas crianças com
deficiência física e intelectual
têm seu atendimento dentário
prejudicado, na região sul do
município, em função da falta
de um centro odontológico, com
equipamentos e equipe que
possa fazer anestesia parcial
ou geral do paciente

Os dentistas do Postão são
excelentes profissionais, porém
dependem da Santa Casa de
Ubatuba, cujos atendimentos
são somente as quartas-feiras,
para dar continuidade nos
procedimentos.

Os custos odontológicos já
são caros, em condições
normais e em casos específicos
fica fora da possibilidade de
uma família com parcos
recursos iniciar ou manter
tratamento, gerando assim
transtorno maior para criança
como perda parcial dos dentes
ou casos mais extremos a sua
totalidade, que além de
dificuldade na alimentação o
pior é a perda de um sorriso de
uma criança na sua fase
adolescência e adulta que
acaba resultando na baixa

forma o legislador em executivo
e tais emendas acabam
interferindo no Orçamento,
prejudicando outras
prioridades como pagar o piso
dos professores.

Outros vereadores la-
mentaram o resultado
explicando que as emendas
parlamentares iriam
beneficiar bairros pois o
vereador é quem está em
contato direto com as
necessidades da população.

O projeto votado ontem
previa que as emendas
impositivas seriam aprovadas
respeitando o l imite de dois
por cento do total orçado,
devendo a metade desse
disposto ser destinadas a
projetos de Saúde. Numa
primeira votação, o percentual
ficou em 1,2%.

Num exemplo, como a Receita
Líquida para 2023 chegou a R$
632.355.280, dois por cento
disso significa que os
vereadores disporiam de um
valor total das emendas
próximo a R$ 12 milhões para
propostas da Câmara, sendo
que metade desse valor tem
que ser aplicada em Saúde e
Educação.

Campeão mirim – O vereador
Jorge Ribeiro(PV), solicitou
inversão de pauta para que
fosse votada a Moção nº 18/23,
de sua autoria, de
congratulação a Pedro Lucas
Mendes dos Santos”, o garoto
de 7 anos que se sagrou
campeão pan-americano de
jiu-jitsu no final de setembro
em São Paulo.

“O mérito é todo de
Pedrinho”, disse o pai.

Pedrinho foi apresentado
como “uma referência de
disciplina, levando o nome de
Ubatuba para outas cidades. O
atleta é aluno do 2º ano da EM
Prof.° José Simeão, no bairro
Taquaral, e faz parte do projeto
social Herdeiros do Futuro,
coordenado pelo professor
Bruno Muniz, por meio do
ensinamento da luta, visa
promover cidadania, respeito
e disciplina.

O pai do menino agradeceu
a homenagem, dizendo que
tudo foi  muito rápido,
aconteceu com apenas um
ano de prática. Ele agradeceu
a professora Ver id iana e  a
dedicação do professor
Bruno,  que l ida com 40
cr ianças sem dar  um gr i to,
formando cidadãos. O mérito
todo é do Pedro. A medalha é
legal  mas o pr inc ipal  é
respeitar  quando perde
também, para não se tornar
uma cr iança mimada que só
quer  ganhar”,  aconselhou o
p a i .

Saúde bucal

Moradores da Região Sul reivindicam um centro
de atendimento odontológico especializado

autoestima, que pode levar
uma depressão contínua.

 As crianças e adolescentes
especiais têm dificuldade de

adaptação para uso de uma
prótese dentária gerando
sofrimento para elas.

Esse centro odontológico com
atendimento especializado na
região sul do município vai
proporcionar aos pacientes um
atendimento mais
humanizado, contínuo do
começo, meio e fim.

 Com projetos mais amplos
nas escolas municipais (norte
ao sul) já inserido exemplo
bem-sucedido, é os “Dentistas
do Bem”, já mencionado numa
reportagem no jornal A Cidade,
semanas atrás a arte fantoche
também teria grande
importância na explicação da
saúde bucal.

O Jornal A Cidade buscou a
opinião de especialistas e um
dentista com bastante

conhecimento da área da saúde
pública nos respondeu: Na
minha visão tem que constar
vaga no centro cirúrgico para

odontologia, no contrato da
prefeitura com a Santa Casa...

E as dentistas especialistas
da PMU fariam o atendimento.
E a Santa Casa entraria com
centro cirúrgico e anestesista.
Montar um local específico
com anestesista é inviável...
procure as especialistas em
pacientes especiais do centro

odontológico.
Na tarde da última sexta-feira,

dia 20, tentamos contato via
telefone com o Centro
Odontológico Municipal com a
dentista especializada no
atendimento de crianças com
necessidades especiais e nos
foi informado que a mesma não
trabalha as sextas-feiras.

Objetivo desse assunto
explanado é conscientização da
nossa sociedade ao tema,
sensibilizando lideranças
políticas e da sociedade civil
organizada, referente ao melhor
direcionamento de emendas
parlamentares, verbas para
investimentos nesse segmento
da saúde e de urgência
ampliando a rede odontológica
para onde as pessoas estão
morando.

Enquanto o Governo do Estado
comemora os números de
contratações na construção civil
neste segundo semestre, vide
no site governamental a
matéria: “Setor de construção

paulista gera mais de 8 mil

empregos formais em agosto de

2023”, há risco de haver na
cidade de Ubatuba um aumento
do desemprego dos
profissionais da construção
civil.

Há um impasse há mais de
ano entre a Prefeitura e uma
conhecida construtora da
cidade que culminou com a
assinatura de um acordo em
que o Ministério Publico foi
contra sua homologação. Nossa
reportagem foi entrevistar os
envolvidos e foram ouvidos; o
representante da empresa, que
alega estar sendo perseguido,
eis que existem outros mais de
25 empreendimentos em
situação parecida, o secretário
de arquitetura Fabio Isnard e
um profissional da área que
não está relacionado com o
incidente e que preferiu não se
identificar.

 A situação é grave e a
Prefeitura tem sido negligente
de fato, eis que até dezembro
de 2020 os técnicos da
secretaria de arquitetura do
município tinham um
entendimento sobre a lei 711/
84 - lei de uso do solo, que
passou a ser diferente quando
assumiu o novo governo em
2021 e que ficou quase um ano
sem aprovar novos projetos
criando há época uma
instabilidade. Passado mais de
dois anos do início do novo
governo os problemas vão
reaparecendo e segundo o
representante da empresa seu
projeto esta aprovado pela
municipalidade, tendo nos
fornecido uma cópia que de
fato ostenta o carimbo de
aprovação e anotação de
sobressolo, e que não há
motivos para o embargo senão
perseguição, segundo ele que
acrescenta: Aliás, é

absolutamente ultrajante e

gravíssimo o que vem ocorrendo na

Prefeitura de Ubatuba na
contramão do desenvolvimento

prefeitura de Ubatuba, pois não

obstante os diversos pedidos que

seguem anexos devidamente

protocolizados na Prefeitura e

inclusive de conhecimento do

Ministério Público local, que até o

presente momento nenhuma,

absolutamente nenhuma,

providência foi tomada sequer na

Prefeitura, na Câmara ou no âmbito

da Promotoria de Justiça local para

apurar o descalabro que vem

ocorrendo na cidade quanto aos

diversos empreendimentos que se

encontram na mesma situação da

requerente cuja interpretação legal

foi distinta e sequer foram

fiscalizados e apenas o

empreendimento da mesma foi

embargado em março de 2022 e

objeto de acordo, enquanto os

demais sequer foram fiscalizados

e com interpretação

absolutamente distinta, embora

possuam características fáticas e

jurídicas similares.

Na manifestação do
Ministério Público há uma
critica de que o termo de acordo
não teria passado pela
Procuradoria Municipal e assim
fomos ouvir o secretário de
assuntos jurídicos Dr Ronaldo
de Andrade que estava em
reunião externa e ate o
momento do fechamento desta
matéria não teria nos
retornado. Já o secretário de
arquitetura não quis se
pronunciar sobre a aprovação
do projeto limitando-se apenas
responder que não tem corpo

de fiscais para cobrir todo o
município já que alguns estão
licenciados e outros se
aposentaram.

Um outro profissional da
construção civil ciente de que o
Ministério Publico pugna pela
demolição de um andar do
empreendimento ressaltou que
não é tão simples assim fazer
uma demolição naquela altura,
há mais de 20 metros do solo,
sem que haja risco de abalo na
estrutura do prédio, sem contar
que é uma afronta ao meio
ambiente terem tirado material
da natureza como areia, pedra e
cimento e agora ter que quebrar
tudo e descartar novamente em
aterros. Um ex-vereador que foi
ouvido também, lembrou bem
de como que é possível um
prédio com projeto aprovado e
alvará de construção chegar a ter
os 7 andares que acusam e a
prefeitura não ter fiscalizado
esses anos todos. Imperioso
destacar que a celeuma se dá
por conta da existência de um
andar chamado sobressolo que
segundo os contrários deveria
ser subsolo. É bem verdade que
não está havendo isonomia na
questão já que existe em curso
uma ação civil pública contra o
empreendimento denominado
Latitude 23 onde o Ministério
Público não clama pela
demolição e sim pela reparação
de dano ambiental coletivo
pelos excessos cometidos pela
então incorporadora. Existem
outros acordos feitos com
Ministério Público em Ubatuba,
chamados termos de
ajustamento de conduta quando
ainda não ajuizada ação, onde
houvera reparação de danos por
ausência de área institucional
como foi o caso do loteamento
Ubatuba Country Clube que fez o
pagamento de uma indenização
que foi utilizada para a
construção pela prefeitura de
apartamentos ao lado da escola
Padre Anchieta para a remoção
das pessoas que moravam em
áreas de risco e ou de
inundação. Em que pese parecer
que o problema é só desta
empreendedora como alguns do
alto escalão da prefeitura
sustentam isso não é bem
verdade, tivemos acesso a todos
os protocolos de denúncias
feitos pela empreendedora que
comprovam no mínimo o crime
de prevaricação capitulado no
artigo 319 do código penal
brasileiro sendo cometido por
vários servidores, pois não agem
contra outras empreendedoras,
sem contar ainda que há
rumores de pedidos espúrios
que poderão ser investigados e
melhor esclarecidos pelas
autoridades e na medida que
forem confirmados é possível até
ter havido associação criminosa
ou ainda organização criminosa
que eleva a pena há mais de 10
anos de detenção.

Neste domingo, 22 de outubro,
das 8h às 17h, ocorrerá a
eleição do conselho tutelar. A
partir das 18h terá início a
apuração dos votos e a
divulgação dos conselheiros e
conselheiras eleitos.

Em Ubatuba, há um total de
oito candidatos que disputam
uma das cinco vagas existentes.

O Conselho Tutelar é um órgão
permanente e autônomo,
encarregado pela sociedade de
zelar pelo cumprimento dos
direitos da criança e do
adolescente, conforme
preconiza o Estatuto da Criança
e do Adolescente (ECA)

O voto é facultativo e qualquer
cidadão maior de 16 anos

Domingo acontecerá a eleição
do Conselho Tutelar de Ubatuba

Conselho Tutelar

poderá votar. Para isso, basta
comparecer ao local de votação
com o título de eleitor e
documento oficial de identidade
com foto.

Confira no link os os locais de

votação: https://www.ubatu-
ba.sp.gov.br/destaques/domingo-
eleicao-conselho-de-ubatuba/

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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De Minas pra cá...
Das GERAIS...

Todo mundo adora uma curiosidade, não é?! E Minas
tem muitas! Aqui vão algumas dicas sobre nossa

querida Minas, e o melhor é que
você pode conferir tudo isso de perto.

Você sabia que:
 1. Minas Gerais já teve outros nomes
Nossa querida Minas já se chamou Campos de

Cataguá, Minas Gerais do Ouro Preto, Minas Gerais
dos Goitacazes, Capitania de Minas Gerais e Província
de Minas Gerais.

2. Minas Gerais já teve mar
Tá aí uma notícia que todo mineiro gostaria de ouvir.

Mas já tem um tempo, sabe?! Uns 550 milhões de
anos. Quer evidências? Geólogos e paleontólogos
encontraram em Januária, fósseis de antigos animais
marinhos.

3. A 3ª maior cachoeira do Brasil está em Minas

Com 273 m de queda, a Cachoeira do Tabuleiro, em
Conceição do Mato Dentro, é considerada uma das 7
maravilhas da Estrada Real.

4. E 3 dos 5 maiores picos do país também

O Pico da Bandeira  é o 3º maior pico do Brasil e, com
seus seus 2.892 m de altitude, é o  queridinho dos
aventureiros. Está no Parque Nacional do Caparaó,
entre Minas e o Espírito Santo.

Já a Pedra da Mina, na cidade de Passa Quatro, é o
4º maior pico do país, com 2.798 m.

O título de 5º maior está com o Pico das Agulhas
Negras, no Parque Nacional do Itatiaia, entre Itamonte
e Bocaina de Minas.

A lista não pára por aí, mas haja fôlego pra tanta
altitude!

5. A maior estalactite do mundo fica no norte de
Minas

Apelidada de Perna da Bailarina, a formação rochosa
possui 28 m de comprimento e é até então a maior do
mundo. Especialistas estimam que ela esteja em
formação há 140 mil anos. Está  localizada na Gruta
do Janelão, no Parque Nacional Cavernas do Peruaçu,
entre Januária e Itacarambi.

6. Minas abriga o 3º maior complexo de lagoas do
Brasil

O Parque Estadual do Rio Doce possui 42 lagoas,
além de concentrar a maior floresta tropical de Minas.
Localizado entre Dionísio, Marliéria e Timóteo, é um
espetáculo pra quem gosta de natureza.

16 Curiosidades sobre Minas que
provavelmente você nem imaginava

7. Minas tem o maior acervo de Patrimônio Cultural da
Humanidade declarado pela Unesco

Minas acumula 4  dos 14 Patrimônios Culturais da
Humanidade hoje reconhecidos pela Unesco no Brasil.
São eles os centros históricos de Ouro Preto e
Diamantina, o Santuário de Bom Jesus do Matosinhos,
em Congonhas e, o mais recente, Conjunto Arquitetônico
da Pampulha, em BH.

8. O teatro mais antigo em atividade das Américas fica
em Ouro Preto

O Teatro Municipal de Ouro Preto, antes casa da ópera
de Vila Rica, está em funcionamento desde 1769, é o
mais antigo em funcionamento nas Américas. Sua
estrutura é formada por três andares de plateia, e
certamente é um dos mais belos no país.

9. Inhotim é o maior museu de arte contemporânea a
céu aberto do mundo

Localizado em Brumadinho, o Instituto Cultural Inhotim
expõem, em seus pavilhões, galerias e jardins, obras de
relevantes artistas nacionais e internacionais.

10. O maior complexo cultural do Brasil fica em BH

O Circuito Liberdade é considerado o maior complexo
cultural do país por concentrar 15 espaços culturais em
volta da Praça da Liberdade.

11. BH é a 1ª cidade brasileira moderna planejada

Nascida em 1897, Belo Horizonte é considerada a 1ª
cidade moderna que foi planejada no Brasil. Com
influências do urbanismo francês, seu projeto incluía
avenidas circulantes, zonas urbanas e suburbanas,
quarteirões retangulares e avenidas em diagonal.

12. Na capital está o maior prédio de concreto suspenso
no mundo

A maior edificação de concreto suspensa no mundo é
o Palácio Tiradentes, na Cidade Administrativa de Minas
Gerais, com um vão livre de 147 m de comprimento e 26
m de largura.

13. O pai da aviação mundial é mineiro
Alberto Santos Dumont é conhecido como o pai da

aviação por ter sido o primeiro a realizar um vôo em um
avião a motor, sem equipamentos de lançamento, tendo
sido reconhecido pela Federação Aeronáutica
Internacional. Mas o que pouca gente sabe é que o
mineiro criou outros utensílios muito importantes para
a humanidade: o relógio de pulso, o chuveiro de água
quente e o motor portátil.

14. O estado é a 4ª maior área territorial do país

Com 853 municípios e 586.522 km², cabem com folga
dentro do seu território países como Alemanha (357.168
km²) ou Espanha (504.645 km²).

15. E a menor cidade do Brasil é mineira

Santa Cruz de Minas é a menor cidade brasileira. Tem
só 3,5 km² e é menor que muitos bairros por aí.

16. E a menor basílica do mundo também fica em Minas
Singela e encantadora, a Basílica Ermida da Padroeira

de Minas Gerais – Nossa Senhora da Piedade é a menor
do mundo.

Basílica Ermida da Padroeira de Minas Gerais – Nossa Senhora da

Piedade, é considerada a menor básilica do mundo.

José dos Reis Gomes Rocha
nasceu em Ladainha-MG, em
1952,  casou-se com Dona
Zenaide Pereira Rocha, que
faleceu em janeiro último.
Dessa  união nasceram os
f i lhos  E la ine,  E l iane,
Elisângela, Rosilene, José dos
Reis Junior e Pedro, todos
bem-criados e encaminha-
dos,  exercendo funções
importantes na sociedade
ubatubense.

Em Ubatuba, montou uma
empresa, responsável pela

Zé Reis, exemplo de luta e vitória
Entre os amigos que o conheceram

quando chegou em Ubatuba, há quem diga
que o sorriso é o mesmo de 1973, quando
chegou por aqui. Franco, amigo e sincero,
assim é classificado pelos amigos José Reis,
liderança de destaque na cidade de
Ubatuba. Entre os mineiros que vieram para
Ubatuba, ele enfrentou a vida dura do
trabalho braçal, trabalhando com muita fé.
Hoje é grande referência na área de
Construção na cidade e tem apoiado os
mineiros em vários projetos políticos e
sociais os quais têm grande orgulho e prazer
em colaborar.

Zé Reis e seu sorriso

Com a família maravilhosa que formou em Ubatuba

construção de várias obras
como casas ,  prédios ,
condomínios ,  a lem de
reformas,  empregando
vár ios  func ionár ios .  Com
consciência de sua origem
sempre apoiou projetos
l igados  aos  mineiros ,
inclusive contribuiu para a
construção da sede do CTM
(Centro de Tradição
Mineira), junto a Dr. V irgílio
Barroso e Santo Lopes.

De ajudante de pedreiro,
pedreiro, mestre de obras,

evoluiu para o patamar de
empresário da construção
civi l ,  formou seus f i lhos e
aproveitando as oportuni-
dades  com muita  luta ,
venceu na terra  de
Cunhambebe. Conhecido e
admirado em Ubatuba é
l iderança importante  na
região sul de Ubatuba, onde
res ide  com sua famí l ia .
Certamente um mineiro que
fez  e  faz  a  d i ferença em
Ubatuba, onde escolheu para
viver.



Página 6 Ubatuba, sábado e domingo, 21 e 22 de outubro de 2023



Ubatuba, sábado e domingo, 21 e 22 de outubro de 2023 Página 7

Aniversariantes da semana

Confira a programação completa
deste sábado e domingo

O fim de semana promete agitação em Ubatuba.
Neste sábado e domingo, dias 21 e 22, os
destaques da programação ficam para a Eleição
do Conselho Tutelar e para a corrida noturna no
Perequê-Açu com show gratuito do cantor Márcio
Art, ex-integrante da banda Art Popular, grupo de
samba e pagode de grande sucesso na década
de 1990.

Para completar a agenda, eventos de futebol e
surfe, espetáculo teatral, exposição de fotos e
mais um show gratuito com Aloysio Letra na
Fundação Projeto Tamar.

Fique ligado na programação abaixo e prestigie
as atrações voltadas para toda a família.

Dia 21 - Sábado

8h: Dentinho
Local: Rodovia Oswaldo Cruz, 852 - Mato Dentro

(em caso de chuva o evento será adiado)

14h: Entrega de Títulos de Propriedade de Imóveis
do Núcleo Botafogo

Local: Igreja Assembleia de Deus (Av. Botafogo,
n° 210, Estufa I)

19h: Corrida Noturna com show de Márcio Art
Local: Centro de Capacitação Profissional

(antigo Terminal do Perequê-Açu)

20h: Show Aloysio Letra (gratuito)
Local: Fundação Projeto Tamar Ubatuba (Rua

Antônio Atanázio, 273, Jd Paula Nobre)

Shopping Iperoig - Loja 113

A mais nova loja de
enfeites para festas

Agenda do fim de semana em Ubatuba

Eleição do Conselho Tutelar,
corrida noturna e shows preenchem

a agenda do fim de semana

Quer ter seu aniversário
registrado no jornal

A Cidade? Envie um texto
e uma foto com

boa resolução para
o nosso e-mail:

acidadeubatuba@gmail.com

SORAIA ALIENDE

DEMETRIUS FONSECA

DANILO ZOLLI

ERICK SENATO

FABIO CHIAPETTA JONAS MONTEIRO

RAFAEL MONTANARI

VALTER SALES

ANDERSON PAIVA DOS SANTOS

20h: Espetáculo Lendas e Tribos - Menestréis
Local: Teatro Municipal Pedro Paulo Teixeira Pinto

Dia 22 - Domingo
Das 8h às 17h: Eleição do Conselho Tutelar

Conferir no site da Prefeitura de Ubatuba os locais de
votação

8h: Circuito Lanai
Local: Praia Grande

8h: Torneio de Futebol
Local: Campo de futebol na Rodovia Rio-Santos

19h: Espetáculo Lendas e Tribos - Menestréis
Local: Teatro Municipal Pedro Paulo Teixeira Pinto

Meses de outubro e novembro: Exposição “Um olhar
pelo mundo”

Local: Pátio das Lojas do Farol (Rua Guarani, 736,
Itaguá)

Quando: todos os dias, das 10h às 22h – entrada
gratuita

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

Sugestões de pautas, orçamentos de editais e publicidade

WhatsApp do Jornal A Cidade - (12) 97406-7091



Página 8 Ubatuba, sábado e domingo, 21 e 22 de outubro de 2023



Ubatuba, sábado e domingo, 21 e 22 de outubro de 2023 Página 9

Prof. José Carlos Firme
Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar
apurado sobre os esportes, atletas e times
ubatubenses. Firme é também observador
técnico da TMR Sports.

Futebol

Jiu-Jitsu

O Jornal A Cidade visitou nesta
semana o espaço do Projeto
Social Kids ARJJ - Brazilian Jiu-
Jitsu do mestre Anaelson
Ribeiro, no bairro do
Sumidouro.

O Projeto iniciou este ano na

Projeto Social Kids ARJJ leva
jiu-jitsu para crianças do Sumidouro

casa do professor Maique Dias,
que cedeu sua própria casa
para iniciar as aulas jiu-jitsu.

No espaço, cerca de 40
crianças e jovens, participam
gratuitamente de atividades jiu-
jitsu.

A iniciativa, que sobrevive de
recursos próprios e doações de
apoiadores voluntários, cha-
mou a atenção do consultor
jurídico do Jornal A Cidade, o
advogado César Prates. “Para
nós, é uma alegria imensa ver
que pessoas como o mestre
Anaelson Ribeiro, como o
professor Maique Dias e
equipe, se dedicam a trabalhos
sociais tão importantes,
voltados para as nossas
crianças e adolescentes. São
pessoas escolhidas por Deus.
Apoiaremos cada vez mais
iniciativas como essa”,
assegurou César Prates, que
estava acompanhado do
professor José Carlos Firme.

Respeito, cidadania e disciplina

Com o intuito de reforçar
esses princípios entre crianças
e adolescentes por meio do
esporte, o sensei Anaelson
Ribeiro, com o professor
Maique Dias, reúnem a
criançada todas terças e
quintas das 19:30 às 21 horas
no espaço.

Anaelson Ribeiro é faixa preta
6º grau, conforme as normas da
Confederação Brasileira de Jiu-
Jitsu.

Rolaram no tatame, sob olhar
atento de alguns pais
presentes, Alan Davi da Silva,
Eduardo Moreira de Jesus, Luiz
Felipe Gonçalves, Emanoelly
Gonçalves Fagundes, Mariana
Gonçalves Fagundes, Kaique de
Carvalho Ferreira, Luan, Thales
Dias Coelho, Ítalo Ribeiro Dias,
Ícaro Ribeiro Dias, Nayumi
Ribeiro Dias, Gabriel, Leo
Ângelo Lopes, Davi Martins
Alves, Lucas Toledo, Diego
Batista Macedo, Thays
Gonçalves, Maxwel Gomes da
Silva, Samuel, Kauan Relogel
Brunieri, Matheus e Henrique.

Hoje um exemplo para os seus
alunos, especialmente os mais
jovens, Anaelson sabe da
importância de formar
campeões dentro e fora do
tatame. Ele é uma referência
positiva para a molecada daqui.

“Crianças passam por fases o
tempo todo. Fases essas, que
muitas vezes, podem trazer
ansiedade, medo, baixa
autoestima, entre outros
problemas.  O jiu-jitsu pode
trazer muitos benefícios para
seu filho e transformar a vida
dele de uma forma saudável”,
resume Firme.

Como posso ajudar?

Para conhecer mais sobre o
Projeto e saber como colaborar
com a iniciativa, você
pode entrar em contato com o
Jornal A Cidade, no WhatsApp
12 99706-7091.

Ressaltando que o projeto não
tem fins lucrativos. As aulas
direcionadas para as crianças
são totalmente gratuitas.

Devido às chuvas, A.C.F.U. 
cancela semifinais do

amador do Ubatubão 23

Atlético Ubatuba - Foto: Divulgação

Lucas Damásio do Atlético
Ubatuba com 6 gols, lutando pela
artilharia do campeonato.

Equipe do Botafogo - Foto: Divulgação

Heitor, jogador do EC Itaguá, 10 gols Harrison, jogador do EC Itaguá, 06 gols

Felipe Valiante, destaque do CTI. Juan Thimoteo, do C.T.I., 09 gols

A rodada deste domingo, que
definiria os dois finalistas do
Ubatubão 23 do Amador de
Ubatuba, foi cancelada pela
Associação dos Clubes de Futebol
de Ubatuba. Segundo o presidente
Fabiano Amantea, a chuva
constante que caiu durante toda a
semana na cidade impossibilitou a
realização dos jogos entre  Atlético
Ubatuba versus Botafogo FC e EC
Itaguá versos CTI.

No fechamento dessa edição, o
presidente da Associação dos
Clubes de Futebol de Ubatuba,
Fabiano Amantea, informou o
cancelamento da rodada

“A diretoria avaliou e chegou à
seguinte conclusão, dentro de um
aspecto geral, está suspensa a
rodada deste domingo para o
próximo final de semana (29/10).
Não muda nada, só o dia. O campo
está totalmente encharcado, eu não
tenho dúvida nenhuma que com a
realização de dois jogos neste
domingo, a competição ia perder
muito na questão técnica”, disse o
presidente, completando que há
datas disponíveis para a conclusão
do campeonato.

O Ubatubão 23, Campeonato
Municipal 2023, chega as
semifinais com dois grandes jogos,
que acontecerão no próximo dia 29
de outubro, no Campo do Itaguá.
As 13 horas, Atlético Ubatuba
versus Botafogo FC, e as 15 horas,
EC Itaguá versos CTI.

Nesses jogos os artilheiros da
competição estarão em campo.

Confira na tabela quem lidera e
quem corre atrás na disputa do
troféu de artilheiro do UBATUBÃO
23.

Com o campeonato chegando em
sua reta final, e restando três jogos
para o torcedor conhecer o
artilheiro da edição 2019, o líder
da artilharia é Heitor Marujo
(Itaguá), com 10 gols. Juan
Thimoteo (CTI), vem na cola com 9
gols, seguidos por Lucas Damásio
(Atlético Ubatuba), e do Harisson
(Itaguá), ambos com 6 gols cada.
Todos tem chances de ultrapassar
Heitor e ficar com a artilharia da
competição em 2023.

Confira na tabela quem lidera e
quem corre atrás na disputa do
troféu de goleiro menos vazado do
UBATUBÃO 23.

Dizem que todo time começa por
um bom goleiro, e é verdade. Não
adianta nada fazer muitos gols se
sofrer a mesma quantidade ou até
mais. Por isso, um bom goleiro é
superimportante para montar um
bom time.

Goleiros menos vazados

João Pedro – Itaguá – sofreu 03
gols

Leonardo – Atlético Ubatuba –
sofreu 06 gols

Daniel Antônio – S.C. Pedreira –

sofreu 08 gols
Cléber – Botafogo – sofreu 09 gols
Postura – CTI – sofreu 10 gols

Os confrontos

Pelo no grupo A, as equipes do
Atlético Ubatuba e Botafogo FC se
enfrentam.

O Botafogo FC, atual campeão da
cidade, terá pela frente a equipe
do Atlético Ubatuba, melhor
campanha do grupo na primeira
fase do campeonato.

O colunista do Jornal A Cidade,
professor José Carlos Firme,
entrevistou o técnico e presidente
do Botafogo, Tiago Rodrigues
Carneiro, e também o técnico e
presidente do Atlético Ubatuba
Fábio Santos, que falaram sobre a
expectativa desse confronto
decisivo.

“A expectativa é que façamos um
grande jogo neste domingo. O time
do Botafogo vai completo para este
jogo e espero sair vitorioso e seguir
pra quinta final consecutiva, se
deus quiser. Estamos respeitando
muito o time do Atlético Ubatuba,
mas vamos pra campo pra buscar
mais uma classificação. O time tá
treinando firme pra chegar bem
nessa reta final. Esse ano foi bem
corrido pra equipe do Botafogo.
Jogamos a Copa de Cunha no
começo do ano e saímos invictos
na semifinal perdendo nos pênaltis.
Fomos campeões da Copa Sul 2023
e campeão do Torneio Início da
Associação dos Clubes de Futebol
de Ubatuba 2023. O ano já foi bem
vitorioso e esperamos fechar com
chave de ouro com a tríplice coroa”,
disse o dirigente do Botafogo.

“Creio que vai ser uma partida
muito difícil, sabemos que time
deles é um time rápido, aonde
temos que tomar cuidado. Também
vamos enfrentar o atual campeão
da cidade, mas nosso time vem
numa crescente muito boa. A galera
tá bem empolgada para jogo, mas
não podemos deixar que a
empolgação venha tomar conta do
time, porque pode nos atrapalhar.
Estamos bastante confiantes em
fazer uma bela partida, e se Deus
quiser, sair com resultado positivo.
Podem ter certeza, que quem for
assistir esse jogo, vai ver um jogo

com muitas emoções”, disse o
presidente Fabinho do Atlético
Ubatuba.

Pelo no grupo B, as equipes do CTI
e Itaguá se enfrentam.

“Campanhas de CTI e Itaguá
favorecem esse clássico
ubatubense”, diz José Carlos Firme

O CTI vem de um jogo em que foi
soberano durante quase toda
partida e conquistou uma vitória
sólida sobre o S.C Pedreira por 5 a
0, em tarde inspirada do seu
artilheiro Juan Timóteo, que fez um
hat trick no jogo.

O E.C. Itaguá não poderá deixar o
CTI impor seu ritmo de jogo,
deixando Matheus Rogério
comandar o meio de campo com
seus dribles e habilidade.

O CTI também costuma trabalhar
muito a ocupação dos espaços
pelas laterais, criando jogadas
pelos corredores no campo
adversário. No jogo passado, no
momento em que atacava, os
laterais estavam sempre
projetados mais à frente, como no
caso da lateral esquerda com Felipe
Valiante, que aproveitou bem as
jogadas por aquele setor do campo.

O Itaguá dirigido pelo técnico
Henrique Rosário, o Baby, está com
grande expectativa para essa
semifinal, “estou falando pros
jogadores focarem no jogo contra o
CTI com humildade. A equipe que
vai jogar é a mesma que vem
jogando. O capitão do time, o
volante Makélélé, e o Rodrigo
Drigalha, craque do time, que estão
recuperados de contusão e bem
fisicamente, vão dar o equilíbrio
necessário ao nosso meio campo”,
disse o treinador Baby.

O Itaguá conta ainda com o
artilheiro do Campeonato, Heitor
Marujo e com goleiro João Pedro, o
Muralha, que se destaca como
menos vazado. Isso prova o
equilíbrio e a valorização dos
setores ofensivo e defensivo ao
longo do campeonato.

“Eu considero esse jogo como um
clássico, já que são dois times de
jogadores importantes e bem
estruturados”, disse José Carlos
Firme.

É muito difícil colocar em palavras
a pressão que cerca dois jogos como
esse. São os quatro melhores times
de Ubatuba, se enfrentando em
semifinais do amador da cidade,
após a excelente campanha na
atual temporada”, finalizou Firme.

A expectativa é alta para uma
tarde repleta de habilidades
esportivas, rivalidade e, claro, muita
emoção.

A tarde desse dia promete
oferecer confrontos intensos. Não
perca a oportunidade de se divertir
com o futebol local. Convide seus
amigos e família para torcer pelos
nossos atletas.

Siga o Jornal A Cidade e a
Associação dos Clubes de Futebol
de Ubatuba por meio das Redes
Sociais.

Acompanhe o Facebook do Jornal
A Cidade e da Associação dos Clubes
de Futebol de Ubatuba

Quer ficar bem informado sobre o
que acontece na sua cidade, bairro
ou região? Então, siga as redes
sociais do Jornal A Cidade e fique
por dentro das principais
informações de Ubatuba, do Brasil
e do mundo.
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Apto térreo à venda
com 1 dorm, 45 m²,

R. Machado de Assis, 651,
Itaguá. R$ 350.000,00

ACEITA FINANCIAMENTO BANCÁRIO

(12) 97406-7091
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Surfe

Alteração foi necessária em
virtude das

condições climáticas

A Prefeitura de Ubatuba, por
meio da Secretaria de Esportes
e Lazer e da AUS (Associação
Ubatuba de Surf), informa que
a 3ª etapa do Circuito Lanai de
Surf 2023, inicialmente
agendada para este sábado, 21
de outubro, na Praia Grande,
foi transferida para o domingo,
no mesmo local, com início às
7h30 da manhã. A mudança
ocorreu devido às condições
climáticas.

Participarão atletas de sete
categorias: Pré petit (sub 8)
mista, Petit (sub 10) mista,
estreante (sub 12) masculino e
feminino, Iniciante (sub 14)
masculino e feminino, além da
categoria surf adaptado.

Este campeonato,  já contou

Campeonato acontecerá na
Vermelha do Centro

Estão abertas as inscrições
para a 3ª Etapa do Ubatuba Pro
Surf 2023, que será realizada
na praia Vermelha do Centro,
de 27 a 29 de outubro. Os
interessados podem se
inscrever na loja Tribo Surf,
próximo ao aeroporto da
cidade, das 10h às 22h. O
período de inscrição para os
ranqueados é de 18 a 20 de
outubro e 21 a 23 de outubro
para os demais.

Para participar, é necessário
ser filiado à AUS e apresentar
cópia do RG, título de eleitor e

3ª etapa do Circuito Lanai foi
transferido para o domingo

com a presença de
competidores de países como
Ilhas Canárias, Argentina, Chile
e Peru, destaca-se como uma
oportunidade para descobrir
novos talentos e promover o
desenvolvimento do surf na
base.

Para obter mais informações,
acesse @lanai_surf no
Instagram ou entre em contato
pelo WhatsApp (12) 98832-
4438.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Inscrições para 3ª Etapa do Ubatuba
Pro Surf 2023 estão abertas

comprovante de residência.
Menores de idade também
devem apresentar o
comprovante escolar. O evento
contará com mais de 200
atletas em 19 categorias, desde
os Petit (sub 10) até os
Highlanders (60Up).

 A cobertura completa do
evento, incluindo fotos e vídeos,
estará disponível no Instagram
da entidade:
@associacaoubatubasurf.

Os valores das inscrições são os
seguintes:

- Filiação: R$100,00
- Categoria Profissional

Masculina: R$220,00

- Categoria PRO/Am Feminina:
R$180,00

- Demais categorias
amadoras: R$120,00

- Categorias de base Sub10
masculino e Sub12 feminino
Iniciantes são gratuitas.

Além das competições, o
público poderá desfrutar de
atividades de lazer, como
futevôlei, futmesa e miniramp.
No último dia do evento, 29 de
outubro, a partir das 16h,
haverá um show da Banda
Kauze.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Abu Dhabi Extreme Championship

Evento em Abu Dhabi começou com tudo para
garota

nascida em Ubatuba

VF COMUNICA/JIU-JITSU

Na sexta-feira (20/10), na luta de abertura do
ADXC (Abu Dhabi Extreme Championship), Sarah
C. Firme Galvão (@sarah_gal-vao1) finalizou
V itoria Gabriella com um estrangulamento das
costas na reta final do terceiro round.

Nascida em Ubatuba, a atleta teve um grande
desafio pela frente. Atualmente faixa roxa juvenil,
Sarah enfrentou pela primeira vez uma atleta faixa
marrom na categoria adulto, V itória Gabriella.

V itória foi superior no primeiro round, mas
Sarah impôs seu Jiu-Jitsu ofensivo na sequência
para conquistar o triunfo.

“A história foi feita com essa chegada e vitória
da minha neta Sarah Galvão, na sua primeira
apresentação em um cage”, comemorou o avô José
Carlos Firme.

Sarah Galvão a primeira atleta a vencer no ADXC,
de quebra, conseguiu uma finalização sobre
V itória Gabriella.

Filha da lenda
do jiu-jítsu André Galvão 

Agência de Notícias
dos Emirados (WAM)

O ícone do jiu-jítsu André Galvão, uma lenda
brasileira do grappling (lutas agarradas), foi o
centro das atenções nesta semana, ao treinar ao
lado de sua filha, Sarah, que gravou ontem seu
nome na história como a primeira lutadora do
ADXC 1.

André Galvão, ao lado da sua esposa Angélica
C. Firme Galvão, expressou sua empolgação com
o evento, aclamado como um potencial divisor de
águas no mundo do jiu-jítsu. “Esse evento tem um
significado imenso para nós porque nossa filha,
Sarah, será a primeira lutadora de toda a série.
Ele marca a edição de estreia do IDXC”, disse ele.

“O papel de Sarah como a primeira lutadora
feminina nos enche de alegria. Dedicamos um
esforço enorme ao nosso treinamento e isso deu-
nos muita confiança pra esse desempenho
excepcional. Sua paixão inabalável pelo jiu-jítsu,
aliada à sua dedicação e disciplina, sem dúvida,
a fez brilhar”, afirmou.

Quando perguntada sobre seus sentimentos em
relação à sua posição como a primeira lutadora
na série ADXC, Sarah, que é a competidora mais
jovem do torneio, com 17 anos de idade, disse:

Prof. José Carlos Firme
Colunista do jornal A Cidade, Firme oferece aos
assinantes do jornal A Cidade um olhar
apurado sobre os esportes, atletas e times
ubatubenses. Firme é também observador
técnico da TMR Sports.

Sarah Galvão implacável

Sarah C. Firme Galvão treinando com seu pai, a
lenda do jiu-jítsu, André Galvão, no ADXC 1

Foto: Agência de Notícias dos Emirados (WAM)

Foto: VF Comunica

Em Abu Dhabi, família Firme Galvão com Sr.
Abdumanah da comissão do ADXC.

Angélica C. Firme Galvão, Sarah e André Galvão
em Abu Dhabi - Foto: Divulgação

“Suponho que entrei para a história como a
pioneira dessa série. Não consigo expressar o
quanto estou entusiasmada por ser a primeira,
especialmente como a primeira mulher nesse
evento”, disse ela.

Sarah Galvão também compartilhou sua
perspectiva sobre o processo de treinamento. “A
preparação para essa competição foi uma
experiência única, principalmente porque eu
nunca havia competido nesse ambiente
específico. Embora eu já tenha feito uma superluta
no passado, isso foi há algum tempo. Mesmo
assim, fiquei realmente empolgada com essa
oportunidade de me desafiar e contribuir para o
crescimento da comunidade do jiu-jítsu. É
realmente emocionante que eles tenham
organizado um evento tão fantástico”, disse ela.

“Este evento é notavelmente diferente das
convenções do mundo do jiu-jítsu e acredito que
tem o potencial de redefinir as percepções globais
do esporte. A ação aprimorada e o envolvimento
dos fãs dentro do cage certamente atrairão um
público mais amplo”, acrescentou André Galvão.

Ele ainda elogiou Abu Dhabi por ser pioneira
nessa abordagem única. “O que Abu Dhabi está
realizando aqui não tem paralelo em escala
global. Abu Dhabi se estabeleceu firmemente
como o epicentro do jiu-jítsu, com uma multidão
de praticantes começando em uma idade jovem.
Este evento é um catalisador para a mudança, e
espero que muitos outros países sigam o exemplo
no futuro”, disse ele.

O ADXC 1 segue sua programação na Mubadala
Arena, em Zayed Sports City. Organizado em
colaboração com a AJP, o evento de classe mundial
promete proporcionar noites de intensas
competições.

O grande diferencial entre as categorias é que,
diferente da faixa roxa, as regras na faixa marrom
e preta conta com mudanças significativas, como
a possibilidade de atacar algumas chaves de pé
e joelho que não são permitidas na faixa roxa.

Está sendo a primeira edição do ADXC, que conta
com algumas regras diferentes do jiu-jitsu
tradicional, como o tempo de luta e o local. No
jiu-jitsu, os atletas geralmente lutam em apenas
um round de um determinado tempo, dependendo
da categoria. Neste evento, os atletas lutarão em
3 rounds de 3 minutos cada. Além disso, a luta
acontecerá em um cage, diferente de torneios de
jiu-jitsu, que acontecem em um tatame.

Sarah recebeu a faixa roxa em junho de 2023,
após vencer a categoria de peso e o absoluto no
Campeonato Mundial IBJJF (International Brazilian
Jiu-Jitsu Federation). Além disso, ela vem
conquistando muitos ouros ao redor do mundo e
construindo cada vez mais o nome no esporte.

Dia 22 de outubro, a partir das 8 da manhã,
acontecerá um campeonato de futebol no campo
localizado na Rodovia Rio- Santos.

A entrada é gratuita e espera-se a participação
de mais de 600 atletas distribuídos em 32
equipes. Serão realizados 64 jogos com duração
de 15 minutos que acontecerão simultaneamente
nos 3 campos de Society.

O evento é gratuito e conta com o apoio da
Prefeitura de Ubatuba, por intermédio da
Secretaria de Esportes e Lazer.

Torneio de futebol com mais de
30 equipes acontecerá neste domingo

Evento esportivo

São aguardados mais de 600 atletas
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Vendo ou alugo a rua Mato Grosso 168, apto 103, fundos 1º andar. Edifício Solare.
2 dorms, sendo uma suíte com 1 vaga coberta. Armário náutico, prédio com piscina e área gourmet no térreo.

Armários planejados novos. Condomínio 550.00. IPTU 1800 anual. Valor: 530.000.00, 80 m² úteis.

Aceito permuta até 40 % por auto novo ou imóvel em Ubatuba ou Caçapava - Tratar: (12) 97406-7091

Quer receber
a nossa edição

digital
semanalmente?

envie
o seu número

no e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

ou entre em contato pelo

WhatsApp - (12) 97406-7091
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Projeto do Governo de SP
permite que dívidas

irrecuperáveis ou de difícil
recuperação tenham

descontos nas multas e juros

O projeto de lei que cria o
programa “Acordo Paulista”,
que inova a transação
tributária no Estado de São
Paulo e permite o parcelamento,
em até 145 vezes, de débitos
inscritos em dívida ativa, foi
aprovado nesta terça-feira (17)
pela Assembleia Legislativa do
Estado (Alesp).

A proposta apresentada pelo
Governo de São Paulo reforça a
técnica de ‘consensualidade’,
que envolve a criação de
ambientes que promovam a
diminuição da litigância
excessiva no Estado. O projeto
aprovado irá para sanção do
governador Tarcísio de Freitas.

Desenvolvido pela
Procuradoria Geral do Estado
de São Paulo (PGE/SP), o Acordo
Paulista permite também a
utilização de créditos de

Programa “Acordo Paulista”

Programa que parcela em até 145 vezes débitos
inscritos em dívida ativa vai para sanção

precatórios e de acumulados
de ICMS, além de estabelecer
um ambiente jurídico favorável
à conformidade fiscal dos
contribuintes.

No Estado de São Paulo há R$
394 bilhões inscritos em dívida
ativa estadual, dos quais são
considerados cobráveis,
aproximadamente, R$ 157
bilhões. São mais de 7 milhões
de débitos de ICMS, ITCMD, IPVA
e outros impostos não pagos no
vencimento pelos contribuintes.
Essa dívida é cobrada por vias
administrativas e judicial pela
PGE/SP.

Com aprovação do programa,
a estimativa de arrecadação da
PGE/SP somente relacionado à
transação tributária é de R$ 700
milhões para o próximo ano. Em
2025, o montante pode elevar
para R$ 1,5 bilhão e, no ano
posterior, R$ 2,2 bilhões.

Descontos e parcelamento

A proposta prevê que os
débitos classificados como

irrecuperáveis ou de difícil
recuperação tenham
concessões de descontos nas
multas, juros e demais
acréscimos legais até o limite de
65% do valor total
transacionado. Pessoa física,
microempresa ou empresa de
pequeno porte poderão obter
descontos de até 70% do valor
total transacionado, com
pagamento em até 145 parcelas.
Para os demais casos, o
pagamento de débito poderá ser
feito em até 120 parcelas,
utilizando créditos de
precatórios e acumulados de
ICMS. Outro benefício é a
previsão de transação de
débitos de pequeno valor e de
dívidas relativas a casos de
relevante e disseminada
controvérsia jurídica.

“O Acordo Paulista
movimenta a máquina pública
concentrando forças e
recursos com foco para
obtenção de resultados mais
eficazes”, destaca a
procuradora-geral do Estado
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de São Paulo, Inês Maria dos
Santos Coimbra.

O programa foi baseado no
modelo  da  Procurador ia -
Geral da Fazenda Nacional
(PGFN) .  Para  a  mo -

dernização da cobrança da
d ív ida  a t i va ,  es tão
prev i s tos  a inda  o  a ju i -
zamento  se le t i vo  de
execução  f i s ca l ,  o
red i rec ionamento  admi -

n is t rat ivo  da  cobrança,  a
averbação premonitória da
certidão da dívida ativa, a
regulamentação de negócios
jur íd icos  processua i s  e  o
cadastro fiscal positivo.

Nota de pesar
A família de Hermínio José

de Mattos,  comunica o  seu
falecimento, ocorrido nesta
sexta-feira, 20, e agradece
as manifestações de pesar
recebidas pela perda deste
ente querido, que Deus
possa confortar os
corações de amigos e
familiares.

Hérmínio era conhecido
como Palombeta no meio
caiçara, morador na
Picinguaba, manteve a
tradição de fazer barcos de
pesca em caxeta.

A equipe do  jornal A
Cidade envia os nossos
pêsames aos seus
familiares.

A 5ª Companhia de Polícia
Militar Ambiental Marítima do
3° BPAmb, recebeu nesta
quinta-feira (19), denúncia
anônima sobre pesca irregular
no interior do polígono de
interdição de pesca do Parque
Estadual Ilha Anchieta, em
Ubatuba.

Uma equipe por terra
deslocou-se ao píer do Estado,
onde foi avistada uma
embarcação com as
características citadas na
denúncia, com dois tripulantes
a bordo, que ao avistarem a
presença policial, desviaram o
rumo da embarcação
bruscamente, direcionando a
uma embarcação que estava
fundeada no Canal da Ribeira.

Em seguida a embarcação
atracou no píer somente com
um tripulante, sendo de
imediato abordado e indagado
sobre sua conduta ao visualizar

Polícia

Polícia Ambiental apreende pesca
em local proibido na Ilha Anchieta

os policiais. Apresentando
certo nervosismo, o tripulante
relatou diversas versões
desencontradas e por fim
afirmou que estava
mergulhando e ao avistar a
patrulha resolveu “esconder” o
pescado e o arbalete em um
barco, por ter ciência da

proibição de pesca no local.
Indagado sobre o segundo
tripulante,  informou que o
deixou em outro píer nas
proximidades, onde se evadiu.

A equipe policial navegou até
a embarcação fundeada e
localizou em seu interior uma
caixa com um espécime de

Pirajica, um espécime de Parati
e quatro espécimes de Budião
Cinza, conhecido popular-
mente como Peixe Papagaio,
listada em relatórios oficiais
das autoridades competentes
como espécie ameaçada de
extinção.

Diante das irregularidades os
policiais efetuaram a
apreensão do arbalete e dos
pescados e aplicaram multa no
valor de R$2.480,00. Os
pescados foram doados ao
Instituto Oceanográfico da USP.

Contatos para denuncia de
irregularidades:

Litoral Norte 12 3842-0123
Litoral Centro 13 3348-4774
Litoral Sul 13 3853-5750

Fonte: Comunicação Social da
5ª Companhia de Polícia Militar
Ambiental Marítima do
3ºBPAmb

A tradicional Feira das Nações
será realizada de 27 de outubro
ao dia 5 de novembro na Praça de
Eventos da Avenida Iperoig. Além
de opções gastronômicas de
diferentes países, a programação
da feira contará ainda com
apresentações culturais e de
música.

Aberta diariamente das 18h às
24h, a 35ª edição da Feira das
Nações terá barracas coordenadas
por entidades assistenciais do
município. Este ano, o público
poderá apreciar a gastronomia da
Espanha (Emaus); Alemanha
(Rotary Club); Itália (Paróquia);
Brasil (Santa Casa); China
(Associação Espírita Sementes da
Boa Nova); e Países Árabes
(Associação dos Aposentados).

O presidente do Rotary Club de
Ubatuba, Luiz Reis, explica que a
festa trabalhará no sistema de
“fast food”, com lanches e porções
rápidas, com cada barraca
mantendo o cardápio alusivo ao
país que representa. A praça de
alimentação será compartilhada.
“A Feira das Nações nasceu em
1988 e, desde então, mantemos a
tradição com o apoio de entidades
que comprova-damente realizam
atividades sociais e que tenham o
título outorgado pela Câmara
Municipal de entidade filantrópica

Festividades

35ª Feira das Nações será
realizada de 27 de outubro

a 5 de novembro

ou de utilidade pública. A barraca
do Rotary terá toda a arrecadação
revertida para o financiamento de
projetos do clube, dentre eles a
compra de cadeiras de rodas que
ficam disponíveis para a população
carente na forma de empréstimos
ou doações”, explicou Reis.

Promovida pelo Rotary Club, em
parceria com a prefeitura, a Feira
das Nações integra o calendário
turístico de Ubatuba e também faz
parte das comemorações de
aniversário da cidade, celebrado
em 28 de outubro.

Confira a programação cultural e
musical da festa:

Dia 28/10: Show Os Originais do
Samba

Dia 29/10: Aline Pilz
(apresentação de dança do ventre
e dança cigana); seguido do Grupo
Chega Mais, de Paraty, com samba
e pagode;

Dia 30/10: Nako e Rafael e DJ Koch;
Dia 02/11: Banda Braulio 46;
Dia 03/11: Estúdio Prema Bhakit

(dança flamenca e do ventre);
seguido de Davidson Barbosa e
Banda;

Dia 04/11: Banda Somdazantiga;
Dia 05/11: Caiçara's Band

F o n t e :  S e c r e t a r i a  d e
Comunicação / PMU

WhatsApp do Jornal A Cidade
(12) 97406-7091
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ALUGA-SE APTO NAS TONINHAS COM
2 E 3 DORMS, COBERTURA COM

3 SUÍTES, PISCINA COM RAIA 25 M
E DECK MOLHADO, SAUNA,

ACADEMIA, SALÃO DE FESTAS
E BRINQUEDOTECA

PERMITIDA SUB LOCAÇÃO PARA AIRBNB
A PARTIR DE R$ 3.000,00 / MÊS

(12) 97406-7091


